

Mieux vivre ensemble à Marseille

Le projet "Marseille Métropole NFC" vise un déploiement de services mobiles sans contact au service des citoyens. **Explications avec Daniel Sperling, adjoint au Maire de Marseille et chef de file des initiateurs du projet.**

Quels sont les objectifs de "Marseille Métropole NFC" ?

Daniel Sperling : Il s'agit de pousser 22 services sans contact sur lesquels les différents partenaires du projet ont déjà commencé à travailler : Ville de Marseille, Communauté Urbaine Marseille Provence Métropole, Syndicat Mixte des Transports en Commun des Bouches-du-Rhône, Office de Tourisme et des Congrès de Marseille, Assistance Publique des Hôpitaux de Marseille et Aix-Marseille Université. Ces services s'orientent autour de six thèmes – mobilité, vie citoyenne, tourisme et culture, vie étudiante, santé et commerce de

proximité – avec pour ambition de simplifier la vie quotidienne des citoyens : paiement d'une place de parking, accès aux bibliothèques, paiement à l'hôpital, entrée dans les musées, accès à des parcours thématiques comme "Cézanne à l'Estaque" ou "Pagnol à la Treille", etc.

Comment va se dérouler le renouvellement du parc de mobiles sur la ville ?

D. S. : Lors du lancement de l'appel à projet du Gouvernement, nous avons voulu rassembler les forces locales autour de cet objectif. Cela nous a notamment

permis de déterminer qu'avec un taux d'équipement en portables de 115%, nous devons surtout travailler sur le renouvellement des contrats pour favoriser l'émergence du sans contact. Dans ce cadre, Orange s'est engagé à déployer 200 000 mobiles NFC d'ici à la mise en place de la première application dès le premier trimestre 2013. Cette date coïncidera avec le début de l'année "Marseille Capitale Européenne de la Culture".

Qu'attendez-vous comme retombées en termes d'attractivité pour Marseille ?

D. S. : Nous voulons réaffirmer

la place de Marseille en tant que plaque tournante de l'Euro-Méditerranée, structurée par les nouvelles technologies et les applications concrètes qu'elles permettent. C'est un projet de transformation de la cité basé sur le mieux vivre ensemble, qui s'adresse à tous les citoyens et à tous les visiteurs de Marseille.



Daniel Sperling, adjoint au maire de Marseille.



De gauche à droite : Daniel Sperling, Adjoint au Maire de Marseille - Eugène Caselli, Président de Marseille Provence Métropole (MPM) - André Guinde, Vice-Président du Syndicat Mixte des Transports - Marie-Louise Lota, Vice-Présidente de M.P.M. - Gérard Soula, Vice-Président d'Aix-Marseille Université - Professeur Tsimaratos, Secrétaire Général de la Commission d'Établissement de l'AP-HM et Laure-Agnès Caradec, Conseillère Municipale.

/// en perspective

Le projet Marseille Métropole NFC a été retenu dans le cadre de l'appel à projets "Ville Numérique/Déploiement de services mobiles sans contact" du ministère de l'Industrie, de l'Énergie et de l'Économie Numérique. Sept autres villes et communautés bénéficient également de ce label, qui donne accès à un financement total de 20 millions d'euros : Bordeaux, Caen, Grenoble, Mulhouse, Strasbourg, Toulon et Toulouse.